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n o t a  d e  a b e r t u r a

vosso presidente por mais quatro anos.
Com dedicação e determinação, com a mesma fron-

talidade e simplicidade, tudo farei para manter o rumo de 
crescimento e desenvolvimento do nosso Concelho.

Conto, naturalmente, com o empenho e trabalho dedi-
cado e leal de todos aqueles que me acompanham nesta 
missão.

Conto também com todas as nossas instituições e as-
sociações, com as nossas empresas e empresários, e 
sobretudo, conto com todos e cada um dos Cinfanenses, 
para, juntos, ultrapassar os desafios e as dificuldades que 
teremos de enfrentar.

Cinfães e os Cinfanenses tem de ser o único objetivo e 
interesse, esse tem de ser o nosso maior partido, a nossa 
ambição. Cinfães e os Cinfanenses acima de tudo e acima 
de todos.

Conto convosco, com confiança e esperança.
Abraço amigo,

Armando Mourisco
Presidente da Câmara

Cara(o) Cinfanense,
Iniciou-se, com a tomada de 

posse dos órgãos autárquicos, 
um novo mandato.

Fruto da confiança deposi-
tada pelos Cinfanenses nas 
eleições autárquicas, de forma 
inequívoca, continuarei a ser o 
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EM DESTAQUE

ARMANDO MOURISCO  Os novos órgãos autárquicos de Cinfães tomaram 
posse, na tarde de 15 de outubro, numa ce-
rimónia que decorreu no Auditório Municipal. 

Armando  Mourisco,  presidente   reeleito  com  
maioria  absoluta, começou por evidenciar a respon-
sabilidade e a honra que sente ao ter a confiança dos 
cinfanenses para um terceiro mandato, sublinhando 
“o sentimento de gratidão, que redobra a minha von-
tade, a nossa energia e a nossa ambição de servir 
Cinfães e os Cinfanenses”.

O autarca cinfanense adiantou ainda que “vivemos 
tempos exigentes e difíceis, mas também tempos 
de grandes desafios”, deixando a certeza que “serei 
sempre honesto e falarei sempre a verdade aos cin-
fanenses, continuarei a ser um ouvinte atento, uma 
porta aberta para ouvir os vossos anseios, as vossas 
preocupações e serei o vosso primeiro aliado para um 
trabalho de entusiasmo e de alegria por Cinfães e pe-
los Cinfanenses”.

Aos eleitos, o presidente deixou um apelo de união, 
“aos que foram eleitos na nossa força política e aos 
eleitos em outras forças partidárias – vamos unir-nos 
num espirito de responsabilidade, em que cada um de 
nós participará e trabalhará com o olhar nos outros, 
no interesse comum, no interesse da nossa terra e da 
nossa gente. Haja responsabilidade e compromisso 
de verdade”, sublinhou.

Durante a sua intervenção, Armando Mourisco rea-
firmou as prioridades para o quadriénio 2021/2025:

- Promover a retoma económica e social pós pan-
demia, tornando-se imprescindível o aproveitar dos 
fundos “perdidos” da união Europeia, da famosa “ba-
zuca”, assim como uma gestão rigorosa e competente 
dos orçamentos municipais;

- A oportunidade da descentralização e a defesa da 
interioridade;

- Continuar à procura da justiça na execução das 
acessibilidades externas;

- Promover o emprego e o empreendedorismo;
- Captar o investimento, dinamizar a nossa eco-

nomia local, a indústria, o comércio e os serviços, a 

CONTINUARÁ A SER O PRESIDENTE 
DE TODOS E PARA TODOS
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agricultura e o turismo. Incluindo novos investimentos em zonas industriais;
- A manutenção de políticas fiscais amigas da família e das empresas- com o IMI 

mínimo e atribuição do IMI familiar; com redução de 2% do IRS para as famílias, 
com redução das taxas de construção para os jovens.

- Nas empresas com a isenção da derrama, com a isenção total de taxas munici-
pais em tudo que é investimento.

- Manter o ritmo elevado no investimento no abastecimento de água e sanea-
mento;

- Apostar na regeneração urbana e requalificação das nossas aldeias;
- Apoiar as nossas crianças e os nossos jovens. As nossas famílias;
- Manter a educação na nossa prioridade, com transportes e manuais escolares 

gratuitos, assim como a atribuição de bolsas de estudo; 
- Manter a qualidade dos cuidados de saúde, de proteção civil e de socorro. 
- Valorizar o nosso património cultural e artístico, natural e paisagístico, ar-

quitetónico e gastronómico, procurando no turismo uma forma sustentável de 
crescimento económico.

Mas no que diz respeito a prioridades, Armando Mourisco destacou “a atenção 
especial, aqueles que mais precisam. Os idosos, os portadores de deficiência, os 
desfavorecidos e desprotegidos, e todos aqueles que necessitem de ajuda terão 
neste Município e neste presidente um aliado incansável”. O autarca deixou a ga-
rantia da continuidade do Centro de Emergência Social; do Fundo de Emergência 
Social; do programa de apoio ao arrendamento; do programa de apoio aos cidadãos 
portadores de deficiência e do apoio à requalificação habitacional e desenvolvimento 
da estratégia local de habitação.

A terminar, o edil de Cinfães reforçou que o seu “único interesse é Cinfães e os 
Cinfanenses e é esse o nosso maior partido, é essa a única ambição. Cinfães e os 
Cinfanenses acima de tudo, acima de todos”, reafirmando o propósito de “uma 
câmara aberta, de um presidente e de uma equipa de braços abertos e, já agora, 
também, de peito aberto, e de uma política de todos e para todos”. 

Foram empossados o presidente da Câmara e seis vereadores, o presidente da 
Assembleia Municipal e 20 deputados municipais e 14 presidentes de Junta de 
Freguesia, que ao longo dos próximos quatro anos irão desempenhar a função de 
representar politicamente os cinfanenses.

Conferiu a posse o presidente da assembleia cessante, Mário Luís Correia da 
Silva, reconduzido no cargo após votação para a eleição da nova mesa deste órgão 
deliberativo, que decorreu depois da cerimónia de tomada de posse, no âmbito da 
primeira sessão da Assembleia Municipal deste mandato. A lista única a votação 
integrava além do nome de Mário Luís Correia da Silva, os nomes de João Ricardo 
Ferreira Pinto Campos e Adozinda de Jesus Pereira que foram eleitos para os cargos 
de secretários da Assembleia Municipal.
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A distribuição dos pelouros e funções do novo executivo da Câmara Municipal de Cin-
fães foi aprovada durante a primeira reunião de Câmara, do mandato 2021/2025, 
que decorreu no dia 18 de outubro, na Biblioteca Municipal de Cinfães. 

Armando Mourisco (PS), presidente da Câmara, é o responsável pelos pelouros da 
Coordenação e Planeamento Estratégico;  Diplomacia Económica, Relações Institucio-
nais e Comunicação; Obras Públicas; Desenvolvimento Social, Solidariedade e Família, 
(Gabinete de Apoio à Família e Rede Social); Proteção Civil e Segurança (partilha com 
o vereador Carlos Cardoso); Serviços Jurídicos; Turismo (partilha com o vereador Carlos 
Cardoso); Desporto, Lazer e Associativismo (partilha com o vereador Carlos Cardoso); 
Gabinete de Apoio ao Emigrante; Habitação (partilha com o vereador Carlos Cardoso); 
Emprego e Empreendedorismo; Coordenação da relação com as Juntas de Freguesia e 
Atividades Económicas e Desenvolvimento Rural (partilha com o vereador Carlos Car-
doso).

Serafim Rodrigues (PS), nomeado vice-presidente da Câmara, assume os pelouros 
da Administração Geral, (Atendimento e Espaço Cidadão/Empresas; Expediente e Ar-
quivo; Recursos Humanos; Setor Administrativo, Serviço de apoio ao funcionamento dos 
Órgãos Autárquicos, Higiene, Saúde e Segurança no Trabalho); Ordenamento do Terri-
tório, Urbanismo, Fiscalização e Contraordenações, (Cadastro, BUPI, SIG, Toponímia e 
numeração de policia; Urbanização e Fiscalização; Obras Particulares, PDM) e Cultura, 
(Biblioteca, Documentação, Arquivo, Animação Cultural e Equipamentos Culturais).

Sónia Soares (PS), vereadora em regime de permanência, tem a seu cargo os pelouros 
da Educação, Formação e Qualificação, (Educação; Ocupação dos tempos livres, Equi-
pamentos Escolares, Formação e Qualificação Profissional e Inserção na Vida Ativa); 
Relação com o Ensino Superior; Saúde; Sanidade Animal, Higiene Pública e Veterinária; 
Juventude; Cidadania e Igualdade; Inclusão de Cidadãos Portadores de Deficiência e 
Defesa do Consumidor.

A Mário Leitão (PS), vereador em regime de permanência, cabem os pelouros do 
Ambiente (Limpeza Urbana e higiene pública, Cemitério, Espaços Verdes e jardins, 
RSU, abastecimento de água e saneamento); Gabinete Técnico Florestal, Defesa da 
Floresta e Conservação da natureza; Vias de comunicação, rede viária municipal e trân-
sito; Manutenção, Logística e Serviços Externos (oficinas municipais; Administração Di-
reta; Maquinaria e Equipamentos; Infraestruturas, edifícios e equipamentos, energia, 
Serviços Externos) e Feiras e Mercados.

Carlos Cardoso (PS), vereador em regime de permanência assume os pelouros da 
Gestão e controle financeiro; Gestão patrimonial; Fundos  Comunitários  e  outros;  
Modernização Administrativa, Espaço Cidadão, Inovação, Informática e Qualidade; De-
sporto, Lazer e Associativismo (partilha com a Presidência); Proteção Civil e Segurança 
(partilha com a Presidência); Habitação (partilha com a Presidência); Turismo (par-
tilha com a Presidência) e Atividades económicas e desenvolvimento rural (partilha com 
Presidência).

Bruno Rocha (PSD-CDS.PP) e João Cardoso (PSD-CDS.PP), vereadores sem pelouros 
atribuídos.

As reuniões ordinárias do Executivo efetuam-se quinzenalmente, nas primeiras e ter-
ceiras, quintas-feiras de cada mês, com início às 14:30 horas. A segunda reunião do 
mês é aberta ao público mediante marcação prévia no Gabinete de Apoio ao Presidente.
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ARMANDO MOURISCO
(Presidente da Câmara)

SERAFIM RODRIGUES
(Vice-Presidente da Câmara)

SÓNIA SOARES
(Vereadora)

MÁRIO LEITÃO
(Vereador)

CARLOS CARDOSO
(Vereador)

BRUNO ROCHA
(Vereador sem pelouro)

PSD - CDS.PP

JOÃO CARDOSO
(Vereador sem pelouro)

PSD - CDS.PP



OUT | NOV | DEZ  21 | REVISTA MUNICIPAL 7

EM DESTAQUE

ASSEMBLEIA MUNICIPAL

JUNTAS DE FREGUESIA

PR
ES

ID
EN

TE

1º 
SE

CR
ET

ÁR
IO

2º
 SE

CR
ET

ÁR
IO

MÁRIO LUÍS SILVA JOÃO RICARDO CAMPOS ADOZINDA DE JESUS PEREIRA

CINFÃES
ARMANDO CAMPOS

ESPADANEDO
MANUEL TEIXEIRA

FERREIROS DE 
TENDAIS
CONSTANTINO RIBEIRO

FORNELOS
ANDRÉ DIAS

MOIMENTA
LUÍS SILVA

NESPEREIRA
ANDRÉ RIBEIRO

OLIVEIRA DO DOURO
TELMO OSÓRIO

SANTIAGO DE PIÃES
ANTERO CORREIA

SÃO CRISTÓVÃO 
DE NOGUEIRA
PAULO VASCONCELOS

SOUSELO
SAMUEL FIDALGO

TAROUQUELA
FELICIDADE SANTOS

TENDAIS
NUNO LEAL

TRAVANCA
CARLOS SILVEIRA

UF ABGR
LUÍS PONTES



MAIS MUNICÍPIO

REVISTA MUNICIPAL | OUT | NOV | DEZ  218

ACâmara de Cinfães vai contar neste ano de 2022 com um orçamento 
de aproximadamente 22,5 milhões de euros. O documento foi aprovado 
no dia 30 de dezembro na Assembleia Municipal e dá continuidade ao 

trabalho realizado na valorização e crescimento do nosso território, nomeada-
mente, na continuidade dos apoios às instituições, às freguesias, às empresas 
e às famílias cinfanenses. Este orçamento responde também aos principais 
desafios de 2022, um ano que ficará marcado pelo arranque da Estratégia Lo-
cal de Habitação e pela descentralização de competências com o Município a 
assumir as áreas da saúde e da ação social. 

O presidente Armando Mourisco defende que “é o maior orçamento de sem-
pre. É um orçamento ambicioso mas muito realista e, acima de tudo, de contas 
em dia, sem nunca colocar em causa o equilíbrio financeiro do Município”. O 
autarca de Cinfães reforça que “este orçamento só é possível graças à gestão 
rigorosa dos últimos anos e à maximização do acesso aos fundos comunitários 

disponíveis, sendo a autarquia de Cinfães, um dos municípios do país com 
maior taxa de aproveitamento destes fundos”.

Em 2022, a Câmara vai continuar a investir na educação, no turismo, na 
cultura, nas vias municipais, no abastecimento de água e alargamento da rede 
de saneamento, no desporto, na habitação, na criação de novas zonas industri-
ais e na modernização administrativa. “Temos um orçamento onde em primeiro 
lugar, sempre, as pessoas, razão pela qual as políticas apresentadas são vira-
das para a melhoria das condições de vida, incentivo à fixação da população, 
captação de investimento e criação de emprego”, conclui o edil cinfanense.

CINFÃES COM ORÇAMENTO DE 22,5 MILHÕES PARA 2022
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MAIS MUNICÍPIO

APROVADA 
TAXA MÍNIMA DO IMI 
E DESCONTOS FAMILIARES

A Câmara Municipal vai cobrar a taxa mínima per-
mitida por lei, de IMI para o ano de 2022, no valor 
de 0,3%. A proposta apresentada pelo presidente 

Armando Mourisco foi aprovada na Assembleia Munici-
pal realizada no dia 30 de dezembro.

Além da cobrança da taxa mínima, o autarca  cin-
fanense propôs ainda um acréscimo dos descontos para 
famílias com filhos, beneficiando assim a poupança 
familiar. Assim, em 2022 as famílias cinfanenses com 
filhos vão beneficiar de uma redução que pode ir dos 20 
aos 70 euros. Para um dependente a cargo, a dedução 
será de 20 euros, para dois dependentes a dedução será 
de 40 euros e para três ou mais dependentes a dedução 
fixa ficou definida em 70 euros.

CÂMARA VAI DEVOLVER 
MAIS DE 100 MIL EUROS 

DO IRS AOS CINFANENSES

Em 2022, a Câmara Municipal vai devolver aos cin-
fanenses mais de 100 mil euros do IRS, fruto da 
política fiscal de apoio às famílias que a autarquia 

tem vindo a seguir. 
As Câmaras têm direito a receber 5% do total de IRS 

cobrado nos respetivos concelhos e podem devolver uma 
parte aos cidadãos, reduzindo a taxa e não arrecadando 
parte da receita. É o que o presidente Armando Mourisco 
propõe para o concelho de Cinfães, com a Câmara Mu-
nicipal a prescindir de parte desta percentagem fixando 
a participação variável de IRS em 3%, proporcionando 
um ganho financeiro importante para as famílias Cin-
fanenses.
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CINFÃES 
EM DESTAQUE NO 
RANKING DAS 1000
MAIORES EMPRESAS 
DO DISTRITO DE VISEU

Saiu o ranking das 1000 maiores empresas 
do distrito de Viseu. Cinfães é o grande 
destaque da lista deste ano. Em um uni-

verso de 24 concelhos ocupa a 6ª posição, com 
49  empresas,   26   delas   na    atividade  
“Construção de edifícios, residenciais e não 
residenciais”, o sector dominante no território.

Sinal inequívoco que Cinfães continua a 
crescer ao nível da economia, com mais em-
presas e um maior volume de negócios, de ano 
para ano. Perto de 100 milhões de euros é o 
volume global de faturação destas 49 empresas 
que empregam 2256 pessoas.

O Município parabeniza estes empresários, 
assim como os restantes do Concelho, pela re-
siliência e espírito empreendedor, mantendo os 
negócios em funcionamento e contribuindo para 
o desenvolvimento da economia da nossa Terra.

A lista das 1000 maiores empresas do dis-
trito de Viseu está disponível para consulta no 
site do Município (www.cm-cinfaes.pt).

ANUÁRIO FINANCEIRO COMPROVA 
O EQUILÍBRIO E RIGOR 

DAS CONTAS DO MUNICÍPIO

OMunicípio de Cinfães volta a aparecer bem posicionado quanto à 
eficiência financeira em Portugal. Quem o comprova é o Anuário 
Financeiro dos Municípios Portugueses apresentado em dezembro, 

com a chancela da Ordem dos Contabilistas Certificados e do Tribunal 
de Contas.

Dos vários indicadores onde Cinfães se destaca, há que sublinhar o 
posicionamento na tabela dos municípios com maior equilíbrio orçamen-
tal em 2020, onde surge num honroso 2º lugar, em um universo dos 308 
municípios analisados.

Cinfães é também o 14º município do  país  com  menor  volume total de despesa paga em 
juros entre 2010 e 2020 e simulação desse custo por habitante. A juntar a isto, é também o 18º 
município com menor passivo financeiro em 2020.

A realçar ainda o índice de dívida total com Cinfães a posicionar-se no 34ª lugar.
Publicado desde 2003, o Anuário Financeiro dos Municípios Portugueses é da responsabilidade 

do Centro de Investigação em Contabilidade e Fiscalidade do Instituto Politécnico do Cávado e do 
Ave (IPCA) do Centro de Investigação em Ciência Política da Universidade do Minho, que conta 
com o apoio da Ordem dos Contabilistas Certificados e do Tribunal de Contas, com o objetivo de 
ser uma referência na monitorização da eficiência do uso de recursos públicos pela administração 
local. 
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Programa “1ºDireito” chega a Cinfães e apoia 352 famílias
OPresidente da Câmara Municipal de Cinfães assinou, no dia 28 de 

dezembro, com o Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana 
(IHRU), numa cerimónia online, o Acordo de Colaboração para a Estra-

tégia Local de Habitação deste município no âmbito do Programa 1º Direito, 
que permitirá resolver os problemas habitacionais de 187 famílias cinfanenses, 
às quais acrescem mais 165 agregados que serão beneficiários diretos. O acor-
do, homologado pela secretária de Estado da Habitação, Marina Gonçalves e 
pelo secretário de Estado da Descentralização e da Administração Local, Jorge 
Botelho define um montante global de investimento 12,6 milhões de euros, 
dos quais perto de 9 milhões serão financiamento do IHRU. A este montante 
acresce o valor de 16 milhões de euros, investimento previsto para o sector pri-
vado, ou seja, nos próximos 4 anos a Estratégia Local de Habitação de Cinfães 

prevê um investimento de aproximada-
mente 28 milhões de euros.

O objetivo é promover o acesso a 
uma habitação adequada às pessoas 
que vivem em condições de maior pre-
cariedade e que não dispõem de ca-
pacidade financeira. As modalidades 
de soluções habitacionais passam por: 
arrendamento de habitações para sub-
arrendamento; reabilitação de frações 
ou   de   prédios   habitacionais   e   
construção de prédios ou empreendi-
mentos habitacionais. Assim, na Es-
tratégia Local de Habitação de Cinfães 
está previsto integrar em habitação 
social 78 famílias, no regime de ar-
rendamento acessível 97 famílias e na 
reabilitação 177 famílias.

A cerimónia contou com a intervenção  da   secretária  de  Estado  da  
Habitação que aproveitou  para congratular o município de Cinfães por ser 
um dos primeiros a definir a sua Estratégia Local, sublinhando o empenho e o 
papel determinantes do presidente Armando Mourisco para que hoje possa ser 
uma realidade. Marina Gonçalves deixou palavras de confiança, frisando que 
acredita na boa execução e sucesso desta estratégia e deixou o compromisso 
que virá a Cinfães para ver, in loco, a obra no terreno.

Por sua vez, o autarca Armando Mourisco, que fez a apresentação da Estra-
tégia Local do Município, sublinhou que o documento é o culminar de vários 
meses de trabalho e que só é possível graças à colaboração da Rede Social do 
Município, das Juntas de Freguesia, das IPSS’s, das Paróquias e das famílias 
Cinfanenses. O presidente de Cinfães aproveitou ainda para  agradecer  ao  
Governo, defendendo que “é o programa mais ambicioso e inovador que o 
país já viu. É a oportunidade de melhorar as condições habitacionais dos que 
mais precisam. Tudo faremos para apoiar as famílias no arrendamento, na 
requalificação habitacional, 
assim como requalificaremos 
dezenas de habitações e con-
struiremos blocos de aparta-
mentos para arrendamento 
acessível”, rematou.
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MODATEX ABRIU CENTRO DE FORMAÇÃO EM CINFÃES

OCentro de Formação Profissional da Indústria de 
Têxtil,  Vestuário,    Confeção    e   Lanifícios  
(MODATEX), em parceria com a Câmara Munici-

pal está em Cinfães para dar formação a uma turma 
constituída por 16 formandas, cuja seleção esteve a 
cargo do próprio Centro e do Instituto do Emprego e 
Formação Profissional. As aulas arrancaram no mês de 
dezembro e estão a decorrer num espaço cedido pela 
Autarquia junto ao espaço da feira quinzenal de Cinfães.

O Centro, com sede no Porto, está a trabalhar em 
parceria com a Câmara Municipal de Cinfães com vista 
a formar mão-de-obra qualificada com vista ao desem-
penho de funções na indústria têxtil. Condição essencial 
para que o Município consiga atrair investimento para 
o Concelho, neste caso concreto empresas neste setor.
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MAIS EDUCAÇÃO

CINFÃES RECEBEU A VISITA DA SECRETÁRIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO
Asecretária de Estado da Educação deslocou-se, na tarde de 7 de dezem-

bro, à Escola E.B. 2,3 General Serpa Pinto – Cinfães. Inês Ramires visi-
tou o estabelecimento de ensino na companhia do presidente da Câmara 

Municipal e da vereadora da Educação.
Guiada pelo diretor do Agrupamento de Escolas de Cinfães, a governante 

contactou de perto com os alunos,  professores  e  funcionários,  ficando  a  

conhecer a realidade desta escola, as suas necessidades e anseios, assim 
como os pontos fortes. A representante do Governo teve ainda a oportunidade 
de reunir com os responsáveis do Município e da Escola, ficando, no final, o 
compromisso de um trabalho de parceria com vista à ampliação da escola e 
consequente melhoria das condições de trabalho, tanto para os alunos como 
para o pessoal docente e não docente.

AABAE (Associação Bandeira Azul da Europa) desenvolve em Portugal, 
desde 1996, o programa Eco-Escolas, fomentando a educação para o 
desenvolvimento sustentável e a gestão e reconhecimento de boas práti-

cas ambientais nas instituições de ensino. As Escolas E.B. 2,3 de Souselo e 
General Serpa Pinto – Cinfães foram novamente galardoadas com o Galardão 
Eco-Escolas 2021, galardão que visa divulgar, reconhecer e premiar o trabalho 
das Eco-Escolas durante o ano letivo 2020/21. 

No dia 12 de outubro, esta associação levou a cabo mais um “Dia Bandei-
ras Verdes”, no Centro Cultural Olga Cadaval, em Sintra. Não sendo possível 
a participação presencial de todas as escolas galardoadas, em virtude das 
circunstâncias atuais, as escolas do nosso Município foram representadas pela 
escola E.B. 2,3 de Souselo que, para além do galardão Eco-Escolas, trouxe 
para casa o prémio de vencedor de um dos desafios do programa – o desafio 
“Alerta Invasoras”.

Num ano particularmente complexo, as escolas não pararam e reinventaram 
a sua forma de agir. A E.B. 2,3 de Souselo conseguiu, com a criatividade dos 
seus professores e alunos e com o apoio das instituições locais, levar os seus 
alunos a diferentes áreas do seu território para que os jovens pudessem apren-
der sobre a natureza que os rodeia. Os jovens Filipe e Micael, acompanhados 
pela professora Andreia Almeida, representaram a sua turma e um trabalho 
bastante meritório, que nos alerta para o perigo que podem ser os conhecidos 
penachos e que lhes valeu o 1.º lugar neste desafio nacional.

GALARDÃO ECO-ESCOLAS ATRIBUÍDO 
ÀS ESCOLAS E.B. DE SOUSELO E CINFÃES
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Cinfães participou no 
simulacro nacional 

“A Terra Treme”

AAutoridade Nacional de Emergência e 
Proteção Civil realizou no dia 5 de no-
vembro, às 11h05, mais uma edição 

do Exercício Público de Sensibilização para o 
Risco Sísmico “A Terra Treme”. O Serviço Mu-
nicipal de Proteção Civil de Cinfães associou-
se à iniciativa e levou o exercício ao Complexo 
Escolar de Cinfães.

Na presença dos vereadores Sónia Soares e 
Carlos Cardoso, a turma do 4º ano participou 
nesta ação cujo objetivo é preparar e capacitar 
a população para saber como agir antes, du-
rante e depois de um sismo.

O exercício propriamente dito compreen-
deu a prática de 3 gestos simples que podem 
fazer a diferença a quem os praticar perante a 
ocorrência de um sismo. A ação desenrolou-se 
durante um minuto, no qual os participantes 
executaram os 3 gestos de autoproteção: 
Baixar – Proteger – Aguardar.

EB 2,3 de Cinfães distingue 95 alunos por 
mérito escolar

Realizou-se nos dias 15 e 16 de novembro a 
cerimónia de entrega dos prémios de mérito 
e excelência aos alunos da Escola  EB 2,3  

General Serpa Pinto – Cinfães. No total foram agra-
ciados 95 alunos, do 5º ao 9º ano de escolaridade, 
que concluíram o ano letivo 2020/2021 com uma 
média igual ou superior a 4,5 valores. 

A iniciativa decorreu no Auditório Municipal e 
contou com a presença de alunos, professores, pais 
e encarregados de educação, a par, na primeira 

sessão, da vereadora da Educação e na segunda, 
do vice-presidente do Município.

Os parabéns aos alunos distinguidos, pais e en-
carregados de educação, bem como aos professores 
e auxiliares pelo trabalho desenvolvido ao longo do 
ano letivo e cujos resultados são agora reconheci-
dos como sendo de mérito, servindo dessa forma de 
referência e também como estímulo e exemplo para 
todos os alunos da comunidade educativa.

Opresidente do Município, acompanhado da 
vereadora da Educação recebeu nos Paços 
do Concelho, duas educadoras de infância 

vindas da Estónia, concretamente da cidade de 
Paide que   desenvolveram    um    programa     job    
shadowing no Agrupamento de Escolas General Ser-
pa Pinto – Cinfães. Estas duas docentes escolheram 
Cinfães para realizar este período de observação e 
aprendizagem no exterior, acompanhando as aulas 
e as atividades nas escolas do pré-escolar. 

Durante a sua estadia tiveram ainda a oportuni-
dade de conhecer e apreciar as potencialidades e o 
património natural de Cinfães e da região.

Câmara recebeu professoras vindas da Estónia
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Escolas festejaram o São Martinho!

OSão Martinho foi o mote para 
a realização, no dia 11 de no-
vembro, de várias Feirinhas de 

Outono nas escolas do concelho. A 
vereadora da  Educação, a convite dos 
estabelecimentos de ensino, passou 
pelo Centro Escolar de Oliveira do Douro 
e pela Escola E.B. 2,3 General Serpa 
Pinto - Cinfães.

Estas escolas abriram as portas à co-
munidade escolar para levar a cabo esta 
iniciativa que consistiu numa mostra 

dos produtos da época e recriação de 
alguns usos e costumes tradicionais. A 
venda dos produtos expostos reverterá 
a favor das várias atividades que os 
alunos desenvolverão ao longo do ano 
letivo.

As Feirinhas de Outono organizadas 
pelos professores, auxiliares, alunos 
e encarregados de educação serviram 
também para a comunidade escolar 
assinalar o Dia de São Martinho.

AJunta de Freguesia de Tarouquela, a Associação 
Filarmónica, Cultural, Recreativa e Desportiva 
de Tarouquela e a Comissão de Pais do Centro 

Escolar de Tarouquela juntaram-se e organizaram, na 
tarde do dia 14 de novembro, um magusto e uma 
feirinha outonal. Música, castanhas e vinho foram os 
ingredientes-chave para uma tarde de convívio e mui-
ta animação, que serviu também para comemorar o 
10º aniversário do grupo musical Os Raimundos.

O presidente do  Município  de  Cinfães,  acom-
panhado dos vereadores marcou presença no even-
to que atraiu muitas pessoas ao Polidesportivo de 
Tarouquela.

Tarouquela 
promoveu 
magusto e 

feirinha 
Outonal

Conhecer para divulgar, 
com a EDP a ajudar

No âmbito do projeto EDP “Partilha com Energia”, nos dias 6, 
7 e 8 de outubro, os alunos do segundo ano do Curso Profis-
sional Técnico de Turismo Ambiental e Rural, deslocaram-

se à escola anfitriã, para dar seguimento ao projeto iniciado no 
ano letivo transato. Nesse sentido, os alunos confraternizaram com 
os seus colegas do Agrupamento de Escolas de Proença a Nova, 
através da participação em múltiplas atividades.

Este intercâmbio permitiu conhecer a Serra das Talhadas, a 
Praia Fluvial da Fróia, a aldeia de Xisto da Figueira, a gastronomia, 
as pessoas e as instituições do concelho. No âmbito gastronómico 
os alunos participaram num workshop de confeção das tigeladas, 
doce típico da região.

A Câmara Municipal de Cinfães, que também é parte integrante 
do projeto, cedeu o autocarro para a deslocação dos nossos alunos 
a Proença-a-Nova.

Os alunos estão de parabéns pela dedicação e pelo entusiasmo 
manifestado durante a saída pedagógica. Igualmente de parabéns, 
estão os alunos da escola anfitriã, que nos receberam de igual 
forma.

Texto elaborado pela Prof.ª Marisa Pereira
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OConselho Nacional de Supervisores Financeiros e o Ministério da 
Educação divulgaram, no dia 25 de outubro, os vencedores da 
10.ª edição do Concurso Todos Contam. O Agrupamento de Esco-

las General Serpa Pinto – Cinfães venceu na categoria “Prémios Escola” 
que distingue os melhores projetos de educação financeira a implemen-
tar nas escolas no ano letivo 2021/2022. O projeto premiado foi na 
Educação pré-escolar:  Jardim de Infância de Cinfães; Jardim de Infância 
de Louredo; Jardim de Infância de Meridãos; Jardim  de  Infância  de  
Nespereira; Jardim de Infância de Oliveira do Douro; Jardim de Infância 
de Santiago de Piães; Jardim de Infância de São Cristóvão (Cinfães).

O Agrupamento de Escolas General Serpa Pinto – Cinfães também 
venceu na categoria “Prémio Professor(a)”, tendo sido atribuído o prémio 
à professora Maria Irene Ramos - Escola Básica de Cinfães.  

 De referir que, a 10.ª edição do Concurso Todos Contam contou com 
um total de 54 candidaturas a “Prémios Escola”, que envolvem cerca de 
10000 alunos de 82 escolas da maioria dos distritos de Portugal Conti-
nental e também da Região Autónoma dos Açores.

CONCURSO TODOS CONTAM VOLTA A PREMIAR O AGRUPAMENTO DE ESCOLAS GENERAL SERPA PINTO 

PARTILHA COM ENERGIA

No âmbito do projeto EDP “Partilha com Energia”, nos dias 20, 21 e 22 
de outubro, os alunos do segundo ano do Curso Profissional Técnico de 
Turismo Ambiental e Rural da Escola Secundária/3 Prof. Dr. Flávio F. Pinto 

Resende, receberam os colegas da escola de Proença-a-Nova, para concluírem o 
projeto iniciado com a visita à escola anfitriã. Nesse sentido, os alunos confrat-
ernizaram com os seus colegas, através da participação em múltiplas atividades.

Este intercâmbio permitiu conhecer as aldeias da Serra do Montemuro e as 
suas múltiplas atratividades. Assim, visitou-se o observatório da natureza em 
Marcelim, a aldeia de Aveloso, as Muralhas e a capela do Montemuro, a aldeia 
da Gralheira, o Monte das Coroas, o Centro de Interpretação Ambiental do Vale 
do Bestança e o miradouro de Teixeirô.

No âmbito gastronómico os alunos participaram num workshop de confeção 
dos bolinhos de manteiga, doce típico do nosso concelho.

A Câmara Municipal de Cinfães, que também é parte integrante do projeto, 
cedeu o autocarro para a deslocação, o alojamento para as pernoitas, os jantares 
e o auditório municipal para a assistência a um ensaio geral dos alunos da Aca-
demia d´Artes de Cinfães.

Os alunos estão de parabéns pela dedicação e pelo entusiasmo manifestado 
durante a saída pedagógica. Igualmente de parabéns, estão os alunos da escola 
anfitriã, que também participaram com entusiasmo.

Texto elaborado pela Prof.ª Marisa Pereira
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CÂMARA OFERECE PRENDAS DE NATAL AOS ALUNOS DO 1º CICLO E DO PRÉ-ESCOLAR

As escolas do Concelho terminaram o ano letivo em  festa,  com  a  
celebração do Natal! Apesar das privações provocadas pela pandemia, 
a Câmara Municipal associou-se aos festejos levando um presente a 

todos os alunos do 1º Ciclo e do Jardim-de-Infância.
As crianças receberam um puzzle adequado à idade e um chocolate para 

adoçar esta quadra festiva.
Aos alunos, professores, pessoal não docente e encarregados de educação 

uma palavra de agradecimento pelo trabalho, resiliência e superação nos 
últimos tempos. O Município deixa também os votos de um 2022 recheado 
de coisas boas.

OCentro de Interpretação do Vale do Bestança tem sido uma escolha para 
as visitas de estudo de algumas escolas do Concelho. Nos dias 17 e 
23 de novembro recebeu os alunos do 5º e 6º anos da Escola Básica 

General Serpa Pinto – Cinfães e no dia 14 de dezembro foi a vez dos alunos 
do 12º ano do curso de Línguas e Humanidades Socioeconómicas, da Escola 
Secundária Prof. Dr. Flávio Pinto Resende. As iniciativas foram acompanhadas 
pelo vice-presidente do Município, Serafim Rodrigues.

A atividade de enriquecimento curricular tinha como objetivo conhecer e 

explorar o percurso do rio Bestança, a sua fauna e flora. Objetivo cumprido 
após a visita a este “laboratório vivo” dividido por várias salas (sala inverno, 
sala primavera, sala verão, sala outono, espaço território, espaço fauna/flora, 
laboratório), onde os alunos tiveram a oportunidade de experienciar uma visita 
virtual e interativa ao vale do Bestança, conhecer a maioria da sua extensa 
fauna e flora, e  explorar  o  seu  território  através  das  várias  plataformas  
tecnológicas com informação sobre o património e percursos pedestres  ou  
trilhos BTT possíveis de desfrutar.

VISITAS DE ESTUDO AO CENTRO DE INTERPRETAÇÃO DO VALE DO BESTANÇA 
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Câmara apoia Bombeiros de Nespereira na aquisição de espalhador de sal-gema

ACâmara Municipal vai atribuir 
à Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários 

de Nespereira um subsídio no valor 
de €1.983,50 para fazer face às 
despesas com a aquisição de um 
espalhador de sal-gema.

O autarca Armando Mourisco 
justifica o apoio com “a importân-
cia deste equipamento na sal-
vaguarda dos interesses da popu-
lação, nomeadamente em questões 
de segurança de circulação na via 
pública e manutenção da circu-
lação rodoviária em tempo de in-
verno”

Câmara subsidia viaturas 
a Instituições do Concelho

Atenta às necessidades das instituições, a Câ-
mara Municipal vai apoiar a Associação Cantas 
e Cramóis – Cinfães e o Clube Desportivo de Cin-

fães na aquisição de 2 viaturas de 9 lugares. A primei-
ra vai receber um apoio de €3.689,43 e a  segunda o  
montante  de  €3.656,91,  valores  correspondentes a 
20% do valor das respetivas aquisições.

“Continuamos disponíveis para trabalharmos lado a 
lado com as nossas associações e instituições”, refere 
o presidente Armando Mourisco, sublinhando que 
“estes apoios só são possíveis graças às boas contas e 
gestão rigorosa do Município”.
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a Decorreu no dia 3 de novembro, no Au-

ditório Municipal de Cinfães, o segundo 
workshop no âmbito da Rede Intermu-

nicipal e Integrada de Apoio à Vítima - RIIAV do 
Tâmega e Sousa.

Este  workshop,   subordinado  ao  tema  
“Violência Doméstica: Respostas e apoios so-
ciais” procurou esclarecer os técnicos sobre 
quais os apoios sociais existentes e disponíveis 
na Segurança Social que lhes permitam dar o 
devido encaminhamento aos processos, bem 
como explicar o processo de encaminhamento, 
admissão e acompanhamento em casa abrigo 
ou casa de emergência. 

O workshop foi dirigido aos técnicos que 
integram as 11 estruturas de atendimento da 
RIIAV do Tâmega e Sousa e parceiros da regio-
nais desta rede, designadamente a Associação 
de Desenvolvimento da Figueira e 27 organis-
mos da   administração   pública nas  áreas  
de  educação, emprego, forças de segurança, 
justiça, saúde, segurança social, entre outras.
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Câmara aprova apoio de 50 mil euros para as Bandas do Concelho

ACâmara Municipal vai entregar 50 mil euros às cinco Bandas Marciais do 
Concelho. O apoio financeiro foi aprovado na reunião de Câmara de 16 
de dezembro e contempla a Banda de Música da Casa de Povo de Fer-

reiros; Associação Filarmónica Cultural Recreativa e Desportiva de Tarouque-

la; Centro Recreativo e Cultural de Nespereira – Banda Marcial; Sociedade 
Artística Musical de Cinfães – Banda Marcial e Associação Cultural e Banda 
Filarmónica de Santo António Piães. 

Mais de 25 mil euros para os grupos de folclore

Os grupos de folclore do Concelho vão receber, no total, um 
apoio no valor de €25.750,00. O apoio foi aprovado na 
última reunião de Câmara e contempla 13 associações fol-

clóricas do Concelho.
Foram contemplados o Rancho Folclórico de Tendais; o Rancho 

Folclórico de Vilar de Arca – Piães; a Associação Cantas e Cramóis 
– Cinfães; a Associação Recreativa de Nespereira - Grupo Folclórico; 
o Rancho Folclórico da Casa do Povo de Souselo; o Rancho Tradi-
cional de Cinfães; o Grupo Folclórico de Pias; o Rancho Folclórico 
de Santa Quitéria – Tendais; o Rancho Folclórico de S. Martinho de 
Fornelos; o Rancho Folclórico de S. Cristóvão de Nogueira; o Rancho 
da Casa de Cinfães – Lisboa; a Associação Desportiva de Travanca 
- Rancho Infantil as Moleirinhas e o Grupo Infantil da Associação 
Recreativa de Nespereira.

Além destes apoios anuais, o Município mantém os subsídios 
pontuais para financiar a aquisição de viaturas e equipamentos.
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Exposição valoriza bibliotecas itinerantes

ABiblioteca Municipal recebeu, du-
rante o mês de novembro, a exposição 
temática Bibliotecas Itinerantes - Lu-

gares de Futuro. Das 81 que existem de norte 
a sul do país, 73 aceitaram o convite para 
participar nesta mostra, incluindo a Bibliote-
ca Itinerante de Cinfães. Esta exposição pre-
tende evidenciar todas as bibliotecas móveis 
que atualmente se encontram ao serviço por 
todo o território nacional. A abertura acon-
teceu no dia 4 de novembro e contou com 

a presença do presidente do Município e 
restante executivo municipal.

De referir que a Biblioteca Itinerante de 
Cinfães foi criada no ano de 2004 e desde 
então percorre todo o Concelho, deslocando-
se quinzenalmente aos estabelecimentos de 
ensino e às Instituições Particulares de Soli-
dariedade Social.

Através deste serviço de proximidade, 
pretende-se potenciar hábitos de leitura, bem 
como, dinamizar atividades lúdico didáticas.

Rota do Românico 
dedica exposição 
fotográfica aos 

Cuidadores 
do Património

ARota do Românico promoveu no Centro de 
Interpretação do Românico, em Lousada, 
uma exposição fotográfica dedicada aos 

Cuidadores do Património. As fotos, da autoria de 
Luís Barbosa, destacam, num registo intimista, 
as relações de afeto que unem estas pessoas, de 
várias idades, aos bens patrimoniais da Rota do 
Românico.

Este ano, para além da exposição fotográfica 
e da oferta de cabazes de produtos regionais aos 
Cuidadores, foram também realizados encontros in-
tergeracionais em seis escolas do território da Rota 
do Românico, nos quais os Cuidadores partilharam 
com os alunos as suas memórias e os serviços que 

prestam nos seus monumentos. Um dos encontros 
aconteceu no Centro Escolar de Tarouquela com a 
cuidadora da Igreja de Tarouquela, Lurdes Remuge. 

Além da cuidadora da Igreja  de  Tarouquela,  
existem no Concelho mais três cuidadoras: Maria 

do Céu Perdigão e Cândida Soares, da Igreja de São 
Cristóvão de Nogueira e Liberdade Ferraz, da Igreja 
de Escamarão.

De referir que, a Rota do Românico reúne, atual-
mente, 58 monumentos e dois centros de interpre-
tação, distribuídos por 12 municípios dos vales do 
Sousa, Douro e Tâmega (Amarante, Baião, Castelo 
de Paiva, Celorico de Basto, Cinfães, Felgueiras, 
Lousada, Marco de Canaveses, Paços de Ferreira, 
Paredes, Penafiel e Resende).

As principais áreas de intervenção da Rota do 
Românico abrangem a investigação científica, a 
conservação do património, a dinamização cultural, 
a educação patrimonial e a promoção turística.
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CONCERTINAS 
AQUECERAM A NOITE NO
AUDITÓRIO MUNICIPAL OAuditório Municipal abriu as  portas,  a  6  de  

novembro, para uma noite de música tradicional. 
O mote foi o Encontro de Concertinas com  os  

grupos cinfanenses do Vale do Bestança, de Ferreiros de 

Tendais e os D’Arrasar, de Santiago de Piães. 
Um espetáculo integrado no cartaz cultural promovi-

do pela Câmara Municipal de Cinfães.

Ofestival Inventa regressou a Cin-
fães no dia 13 de novembro. O 
Auditório  Municipal de Cinfães 

abriu as portas, pelas 21h30, para re-
ceber o projeto Filarmonia (Re)visitada, 
com a atuação de 28 músicos emergen-
tes do território, selecionados a partir das 
associações e bandas filarmónicas do 
Tâmega e Sousa, guiados pelo maestro 
titular e diretor artístico da Banda Sin-

fónica Portuguesa, Francisco Ferreira. 
Cinfães esteve representado por dois 

músicos da Banda Marcial de Santiago 
de Piães.

O Inventa é promovido pela CIM do 
Tâmega e Sousa, em parceria com a @
baixotamega, a  Associação  de  Municí-
pios do Vale do Sousa – @rotadoroman-
ico, a @camaracabeceirasdebasto e o 
Município de Mondim de Basto.

FILARMONIA REVISITADA VEIO A CINFÃES

ARota do Românico levou a 
cabo a iniciativa Tardes Pala-
cianas, com quatro concertos 

de Jacinto Neves e  do  Concen-
tusPerTempora-Ensemble. Cinfães, 
concretamente a Igreja de São Cris-
tóvão de Nogueira, foi um dos lo-
cais escolhidos para acolher um dos 
concertos, a 7 de novembro. 

Uma tarde palaciana, “com um 
concerto Real pelos sons da Corte 
de D. João V”, onde foram inter-

pretados temas da época barroca e 
romântica, levemente comentados 
para uma maior aproximação ao 
público.

Promovido pela Rota do Români-
co, estes eventos enquadram-se no 
projeto EEC PROVERE Turismo para 
Todos: Valorização, dinamização e 
promoção turística da região, sendo 
cofinanciado pelo Norte 2020, Por-
tugal 2020 e União Europeia.

TARDES PALACIANAS NA IGREJA DE SÃO CRISTÓVÃO DE NOGUEIRA
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AFeirinha de Natal regressou à Biblioteca Municipal e com muitas 
novidades! O Município deixou o desafio “neste Natal ofereça 
produtos únicos e originais produzidos em Cinfães” e os  cin-

fanenses, assim como muitos dos que nos visitaram durante a quadra 
festiva disseram sim e adquiriram os produtos artesanais de Cinfães.

A iniciativa, que tem como objetivo contribuir para a divulgação, 
estímulo e sustentabilidade de pequenos ofícios e artesãos e sensibi-
lizar o público para a sua aquisição, contou com a participação de 19 

FEIRINHA DE NATAL 
REGRESSOU À  BIBLIOTECA MUNICIPAL

artesãos e produtores locais.
O hall da Biblioteca Municipal 

transformou-se numa mostra  do  
melhor que se faz artesanalmente no 
Concelho, oferecendo uma vasta e di-
versificada gama de produtos desde 
artigos feitos em croché, em madeira, 
em lã e burel, casinhas em miniatura, 
presépios, acessórios para o cabelo, 

alfinetes, porta-moedas, doces, 
compotas e mel, licores, bolachas, 
bombons, decoração de Natal, bi-
juteria, vinho, etc.  Participaram: 
Mundo da Alice, Licores & Com-
panhia, Associação de  Solidarie-
dade Social de Espadanedo, Ser-
ranitas da Gralheira, Mel Amado, 
Casinhas de  Colmo,  Trapos  &  

Linhas, BeteReto, Miminhos da Su-
sana, Meraki-M, Vinodegga, Flor de 
Talco, Peças em Pinhas, CriaARTe-
sanato, Atelier da Nôno, Artigos em 
Madeira, Ba Lá Lá, O’arte e Amoras 
Ateliê.

Obrigada a todos os participantes 
e parabéns pelo vosso trabalho!
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Oturismo sénior, através do pro-
grama Inatel 55+ tem sido uma 
aposta do Município de Cinfães. 

A sede do Concelho tem recebido, com 
regularidade, grupos de turistas vindos 
de várias zonas do país. Os pontos  de 
visita  são o  Museu   Serpa   Pinto,  
a  Igreja Matriz de Cinfães e o Jardim 
Serpa Pinto.

Uma parceria do Município de Cin-
fães com a Fundação Inatel, através da 
qual estão asseguradas um conjunto de 
visitas turísticas ao Concelho e cujo seg-

mento de mercado é o turismo sénior.
Estas viagens, disponibilizadas den-

tro do programa INATEL 55+, com o 
apoio do POISE, do Ministério do Tra-
balho, Solidariedade e Segurança So-
cial, e do Turismo de Portugal, IP, visam 
contribuir para a inclusão social dos 
cidadãos com 55 ou mais anos, resi-
dentes em Portugal Continental.

Conheça você também a sua Terra! 
Agarre o desafio da Câmara Municipal e 
venha (re)descobrir Cinfães!
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MAIS TURISMO

FEIRA DA CASTANHA 
EM TENDAIS ATRAIU MUITOS VISITANTES

A Feira da Castanha e Produtos de S. Miguel regressou 
a Tendais e foram muitas as pessoas que, nos dias 
13 e 14 de novembro, visitaram a freguesia. O presi-

dente da Câmara  Municipal e os seus vereadores também 
participaram neste certame cujo objetivo é incentivar a economia e dar montra aos produtores locais. 

Foram dois dias de festa e muita animação com o Multiusos do Montemuro a receber vários 
expositores que venderam a castanha e seus derivados, com destaque para as tradicionais falachas. 
Os visitantes encontraram ainda produtos hortícolas, frutos secos, enchidos, queijos, vinhos, licores, 
compotas, doces caseiros e artesanato. A gastronomia também esteve em destaque com a área 
de restauração a ser muito procurada. Foram muitos aqueles que não perderam a oportunidade de 
degustar a carne arouquesa e as tradicionais painças acompanhadas da carne de porco e do fumeiro.

A música e os típicos bailaricos também fizeram parte do programa com a Orquestra Típica de 
Quinhão e os Finfas de Nespereira a subirem ao palco do Multiusos de Tendais. 

O evento foi organizado pela Associação de Defesa e Promoção da Freguesia de Tendais com o 
apoio do Município de Cinfães.



MAIS SAÚDE
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CICLO DE 
ENCONTROS DE 
MEDITAÇÃO NO 

AUDITÓRIO 
MUNICIPAL

AOrganicamente – Associação para o Desenvolvimento Humano, com o 
apoio da Câmara Municipal promoveu, nos meses de novembro e dezem-
bro, um ciclo de 4 encontros de iniciação à meditação aberto a todos 

e de participação gratuita. Foram sessões de 60 min com introdução teórica, 
exercícios de relaxamento e prática de meditação.

Os encontros aconteceram no Auditório Municipal e atraíram perto de duas 

dezenas de pessoas que disseram sim ao desafio lançado e “abraçaram a sua 
mente”! 

O ciclo encerrou com um encontro em formato de concerto com a presença 
do professor de yoga, meditação, multi-instrumentista e musicoterapeuta Bru-
no Teixeira que veio a Cinfães para uma viagem sonora imperdível.

CINFÃES EM DESTAQUE NA 
9ª JORNADA UROLÓGICA DO CHTS
Realizou-se em Penafiel, no 

dia 15 de outubro, a 9ª Jor-
nada Urológica promovida 

pelo Serviço de Urologia do Cen-
tro Hospitalar do Tâmega e Sousa 
(CHTS). O presidente da Câmara 
Municipal de Cinfães foi o convida-
do para, em formato de entrevista, 
falar sobre o tema “Saúde e Inte-
rioridade” perante cerca de 2 cen-
tenas de profissionais de saúde.

Acompanhado pelos médicos 
Joaquim Lindoro e Avelino Fraga, 
ambos com origens em Cinfães, o 
autarca Armando Mourisco refletiu 
sobre a saúde no interior, falando 
dos apoios e trabalho de parceria 
desenvolvido pelo Município que 
preside, para colmatar o custo da 

interioridade em concelhos como 
Cinfães. A conversa serviu tam-
bém para dar a conhecer o novo 
projeto de Urologia, através do 
qual um médico e um enfermeiro, 
semanalmente, se deslocarão às 
sedes dos concelhos mais  inte-
riores, como é o caso de Cinfães.  
Armando  Mourisco aproveitou ain-
da para promover e elevar Cinfães 
e as suas potencialidades, dando 
destaque à cultura, à gastronomia, 
à história e à beleza ímpar do Con-
celho de Cinfães.



ACâmara Municipal comparticipa a ad-
ministração da vacina da gripe, nas 
farmácias do concelho aderentes, aos 

cinfanenses pertencentes aos grupos priori-
tários definidos pela Direção Geral de Saúde 
(consultar norma em anexo) e às pessoas com 
idade igual ou superior a 65 anos. A inicia-
tiva resulta de um protocolo entre o Municí-
pio, a Associação Nacional de Farmácias e a 
Farminveste – Investimentos, Participações e 
Gestão, S.A.

Para os cidadãos dos grupos de risco e 
para as pessoas com mais de 65 anos, a 

vacina é gratuita, mas a sua administração 
nas farmácias tem um custo para os utentes. 
Com este protocolo, esse custo passa a ser 
suportado pelo Município, estando incluído 
neste protocolo 600 utentes do concelho.
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MAIS SAÚDE

CÂMARA ATRIBUI APOIOS 
PARA FIXAR MÉDICOS DE FAMÍLIA
Com o objetivo de atrair e fixar médi-

cos de família no Concelho, a Câmara 
Municipal atribui um apoio mensal, 

no valor de 200 euros, a cada clínico que 
venha trabalhar para Cinfães e que não tenha 
habitação própria e permanente no Municí-
pio. Nesse sentido, a Autarquia aprovou, 
em reunião de Câmara, o apoio para mais 4 
clínicos.

Estes apoios foram concedidos ao abrigo 
do regulamento municipal de apoio à fixação 
de médicos de família no Concelho através 
do qual os clínicos abrangidos são contemp-
lados com o incentivo pecuniário no valor de 
200 euros, para comparticipar a aquisição ou 
arrendamento de habitação ou as despesas 
de deslocação do local de habitação para a 
Unidade de Saúde. O apoio é concedido pelo 
prazo de 3 anos, com possibilidade de pror-
rogação, por períodos de um ano.

Os médicos usufruem também de um con-
junto de benefícios, nomeadamente, a isen-
ção no pagamento de taxas relativas a licen-
ças de construção, beneficiação e ampliação 
de casa para habitação própria e permanente, 
incluindo anexos e garagens e a redução de 
30% nas tarifas de água, saneamento, e 
recolha de resíduos sólidos, em habitação 
própria ou arrendada, permanente, incidindo 
sobre os primeiros 10m3 de consumo de 
água. O acesso gratuito às piscinas munici-
pais, cobertas e descobertas, extensivo aos 
restantes membros do seu agregado familiar, 
bem como o acesso gratuito aos espetáculos 
culturais no Município são outras das rega-
lias concedidas, a par do apoio inicial para o 
encaminhamento jurídico em processos mo-
tivados por factos ocorridos no exercício das 
suas funções.

CÂMARA COMPARTICIPA 
ADMINISTRAÇÃO DA VACINA DA GRIPE 
AOS GRUPOS PRIORITÁRIOS



MAIS AMBIENTE
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OMunicípio de Cinfães continua a executar 
investimentos de proximidade na área do 
abastecimento de água e do saneamento 

básico, em vários pontos do Concelho. O último 
a ficar concluído foi a rede de águas residuais 
na Calçada da Quelha, freguesia de Santiago de 
Piães, ao qual se junta a intervenção em Santa 
Eulália, em Cinfães, atualmente no terreno e que 
levará o saneamento às habitações daquele lugar. 

Também em execução encontra-se a obra de 
ampliação da rede de abastecimento de água na 
Rua de Louredo, na freguesia de São Cristóvão de 
Nogueira. Um investimento do Município de Cin-
fães e da empresa Águas do Norte que já permitiu 
a ligação à rede pública de abastecimento de água 
da Escola Básica de Louredo. Além da Escola, 
parte das habitações daquela rua também já têm 
ligação à referida rede. Os restantes moradores, 
que ainda não efetuaram o pedido de ligação, de-
vem fazê-lo junto da empresa Águas do Norte.

Ainda por São Cristóvão de Nogueira, o lugar 
de Temporão (Caminho do Temporão, travessa do 
Temporão e Rua da Macieira) está, agora, servido 
no que diz respeito ao saneamento, após o inves-

INVESTIMENTOS DE PROXIMIDADE 

– ÁGUA E SANEAMENTO

timento do Município, em parceria com a empresa Águas do Norte.
Em fase final de conclusão está ainda a empreitada de abas-

tecimento de água aos lugares de Cimo  de  Vila,  Fermentãos 
e  Quinhão, na freguesia de Tendais. Uma obra que contemplou 
também a construção de um reservatório de água e a execução da 
rede de saneamento.

A médio prazo outros projetos surgirão. O Município já identi-
ficou novos investimentos nas aldeias e freguesias, já a pensar no 
novo quadro comunitário de apoio que se aproxima.

Obra em fase final no Lugar de Fermentãos, Tendais

Execução da rede de águas residuais, em Santa Eulália

Concluído saneamento na Calçada da Quelha, em Santiago de Piães

Ampliação da rede de abastecimento 
de água na Rua de Louredo
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MAIS AMBIENTECÂMARA LIMPA ESTRADAS 
DO CONCELHO
De acordo com o previsto no 

Plano Municipal de Defesa 
da Floresta Contra Incêndios, 

a Câmara Municipal está a efetuar 
trabalhos de limpeza em várias es-
tradas do Concelho. Já foram limpas 
as estradas desde Vila Boa, Pimeirô e 
Ramires até ao limite do Concelho de 
Resende e atualmente decorrem tra-
balhos na estrada de Vale de Papas 
à Gralheira. Seguir-se-ão as estra-
das que ligam Travassos – Avitoure 
- Pias; e Pias - Souto Rio – Casal, na 
freguesia de Cinfães.

Esta intervenção, feita junto às 
redes viárias do Concelho definidas 
como prioritárias, é executada pelas 
2 equipas de sapadores florestais do 
Concelho e contempla a limpeza de 
faixas de 10 metros, incluindo a re-
moção do mato e o corte de arvoredo.

Qualquer proprietário ou produtor 
florestal abrangido por esta ação que 
necessite de esclarecimentos poderá 
obtê-los junto da Câmara Municipal 
de Cinfães, através dos seguintes 
contactos: 255 560 560 ou o email 
geral@cm-cinfaes.pt.
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ATLETA DE CINFÃES A CORRER 
VENCEU TRAIL DE SANTA JUSTA

Aequipa Cinfães a Correr destacou-se no Trail Santa 
Justa, a última prova da época 2020/21 do Circuito 
Nacional de Trail ATRP, que se realizou em Valongo. 

A atleta Ana Botelho venceu a feral feminina na distância 
dos 30 Km. A prova contou ainda com a participação do 
atleta Jorge Resende, também na distância dos 30 Km, 
que alcançou um honroso 29º lugar no escalão sénior 
masculino, ocupando a posição 65 na geral masculina.

De referir que, Cinfães a Correr tem participado em 
diversas provas, um pouco por todo o país, representando 
com orgulho e muita dignidade o concelho de Cinfães. A 
equipa também tem contribuído para o fomento da prática 
desportiva reunindo cada vez mais atletas. A comprová-lo 
a participação no Viseu Trail Running, no mês de outubro, 
com 14 atletas em competição.

APRESENTAÇÃO DO PROJETO CINFÃES FUTSAL AOS SÓCIOS E ADEPTOS

OPavilhão Municipal Armando Costa recebeu, no dia 2 de outubro, a apre-
sentação do projeto Cinfães Futsal aos sócios e simpatizantes. Um novo 
clube 100% cinfanense vocacionado para a prática e desenvolvimento 

do futsal. A noite contou com um jogo amigável frente ao AD Casal, com o 
Cinfães Futsal a vencer por 4-1.

O presidente do Município de Cinfães marcou presença no evento, deixando 

elogios a este projeto que “valoriza os nossos jovens atletas, dando oportu-
nidade aos nossos, orgulhosos de serem de Cinfães”. Para o autarca é mais 
“uma oportunidade de prática desportiva de Futsal para muitos Cinfanenses 
que doutra forma não teriam essa oportunidade”.

Atualmente, o Cinfães Futsal tem duas equipas masculinas que vão disputar 
o Campeonato da Divisão de Honra e o Campeonato Distrital de Juniores “A”.
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MAIS FREGUESIAS

REQUALIFICADOACâmara Municipal concluiu a requalificação do 
Parque da Ponte da Bateira, junto ao rio Paiva, na 
freguesia de Travanca. O investimento próximo dos 

30 mil euros teve como objetivo recuperar e valorizar uma 
das entradas no Concelho de Cinfães, tornando aquele es-
paço num local mais atrativo e com melhores condições, 
tanto para os locais, como para quem nos visita.

A intervenção contemplou a substituição do pavimento, 
colocação de mesas e bancos em granito, reparação do fon-
tanário, execução de uma vedação em madeira e colocação 
de nova sinalização. 

Esta obra insere-se na política de valorização do rio 
Paiva, levada a cabo pelo Município, com a construção do 
Parque Fluvial do km10, também em Travanca e o Parque 
Botânico e Fluvial Temático do Rio Paiva, na freguesia de 
Souselo, cuja obra já está no terreno.

PARQUE DA PONTE DA BATEIRA
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MAIS FREGUESIAS

 Concluída a melhoria 
de caminhos rurais em 

Fornelos

Está concluída a requalificação de mais dois caminhos rurais 
na freguesia de Fornelos. Trata-se dos caminhos da Tapada 
e da Cerdeirinha, ao qual se juntam os caminhos do Chão 

de Viso, da Fervença, do Retiro, do Sequeiro e dos Morouços. As 
obras foram executadas pela Junta de Freguesia com o apoio da 
Câmara Municipal.

Alargamentos, drenagens de águas, construção de muros, re-
pavimentações e pavimentações são alguns dos trabalhos con-
templados com objetivo de melhorar estes acessos cujo investi-
mento global ronda os 35 mil euros.

Nesta altura encontram-se em execução obras de requalifi-
cação de um vasto conjunto de acessos em outras freguesias do 
Concelho.

Rua da 
Corredoura 

em Tarouquela 
requalificada

OMunicípio de Cinfães continua empenhado 
na melhoria das acessibilidades internas 
nas freguesias. Recentemente ficou con-

cluída a requalificação de mais uma via, concre-
tamente, a Rua da Corredoura, em Tarouquela.

Um investimento da Câmara Municipal próxi-
mo dos 50 mil euros que contemplou a execução 
da rede de drenagem de águas pluviais e a pavi-
mentação do arruamento.

Trata-se de mais um investimento no âmbito da requalificação das vias e 
acessibilidades internas do Concelho a pensar na melhoria significativa das 

condições de mobilidade e de segurança, tanto dos cinfanenses como daqueles 
que visitam o Concelho.

Rua da TapadaCaminho da Cerdeirinha
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Rua da Tapada

Requalificação da Rua 
dos Capões e Calçada 

da Revolta em São 
Cristóvão de Nogueira

Está concluída a requalificação de mais dois caminhos rurais 
na freguesia de São Cristóvão de Nogueira. Trata-se da Rua 
dos Capões e da Calçada da Revolta, aos quais se juntam as 

Ruas de Vila Nova, da Cavada, de Novais, da Ponte de Louredo 
e a Travessa de Novais, recentemente, melhoradas pela Junta de 
Freguesia com o apoio da Câmara de Cinfães. Segue-se a benefi-
ciação do Caminho do Sobrado.

Pavimentações e repavimentações, alargamentos, drenagens 
de águas e construção de muros são alguns dos trabalhos pre-
vistos. Melhorar a acessibilidade aos moradores e utilizadores, 
nomeadamente, o acesso a viaturas de emergência é o objetivo 
do Município. Calçada da RevoltaRua dos Capões

beneficiação do Caminho do Cancelo em Ferreiros de Tendais

MAIS FREGUESIAS

ACâmara Municipal vai apoiar com cerca de 10 mil euros a requalificação 
do Caminho do Cancelo, no lugar de Vila Boa de Baixo, em Ferreiros de 
Tendais. O protocolo de cooperação com a Junta de Freguesia foi apro-

vado na reunião de Câmara, no dia 16 de dezembro.
Os trabalhos, a cargo da Junta de Freguesia, contemplam o reperfilamento 

do traçado e a pavimentação do arruamento.
Trata-se de mais um investimento no âmbito da requalificação das vias e 

acessibilidades internas do Concelho a pensar na melhoria das condições de 
mobilidade e de segurança, dos moradores e utilizadores, mas sobretudo no 
acesso a viaturas de emergência.
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Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência 

Contra as Mulheres

Os alunos do 2º ano do curso Profissional de 
Técnico de Saúde, da Escola Secundária de 
Cinfães assinalaram, no dia 25 de novembro, 

o Dia Internacional pela Eliminação da Violência Con-
tra as Mulheres com uma palestra alusiva à temática.

A atividade contou com a participação do Municí-
pio de Cinfães, da GNR de Viseu – Destacamento 
de Lamego e da Comissão de Proteção de Crianças 
e Jovens. Os vários intervenientes fizeram uma ex-
posição e abordagem ao tema consoante as suas 
áreas de intervenção.

O propósito deste dia é alertar para este grave 
problema que atinge as mulheres, tanto em sua casa 
como no local de trabalho, quer a nível psicológico 
ou físico. Este ano, a Comissão para a Igualdade de 
Género (CIG) lançou a campanha nacional #EUSO-
BREVIVI, com o objetivo de reforçar a vigilância con-
tra a violência doméstica e o impacto negativo que 
a pandemia COVID-19 trouxe para quem é vítima 
deste crime.

De referir que, a violência contra as mulheres e a 
violência doméstica é crime público e uma responsa-
bilidade coletiva. Ligue 800 202 148 ou envie uma 
SMS para o 3060.

Escola Secundária 
assinalou Dia 
Internacional da 
Pessoa Portadora de 
Deficiência

AEscola Secundária Prof. Dr. Flávio Pinto Re-
sende assinalou o Dia Internacional da Pessoa 
Portadora da Deficiência com uma palestra di-

recionada para os alunos dos cursos profissionais e 
respetivos encarregados de educação. A organização 
esteve a cargo da Equipa Multidisciplinar de Apoio à 
Educação Inclusiva e contou com o testemunho de 
um cidadão portador de deficiência, Filipe Andrade. 
O Município de Cinfães também esteve representado 
pela vereadora da Inclusão, Sónia Soares.

A iniciativa, que decorreu em formato presencial 
e online, ficou marcada pela presença e depoimento 
do cinfanense Filipe Andrade enquanto cidadão por-
tador de deficiência. Filipe Andrade é funcionário na 
Junta de Freguesia de Santiago de Piães e apesar 
das suas limitações, é autónomo na realização das 
tarefas diárias. Um exemplo de inclusão e de suc-
esso que serviu para motivar e sensibilizar os alunos 
para uma maior compreensão dos assuntos relativos 
à deficiência.
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6º Aniversário da Feira da Terra
No dia 3 de outubro foi dia de Feira da Terra. A iniciativa que acontece 

no 1º domingo de cada mês, no Largo da Fonte dos Amores, teve a sua 
1ª edição há seis anos. A data foi assinalada pelos expositores com a 

realização de um almoço convívio que contou com a presença do presidente 
da Câmara Municipal.

Perto de duas dezenas de expositores participam na Feira da Terra trazendo 
até à sede do Concelho, uma vez por mês, uma mostra muito diversificada e 
com produtos de excelente qualidade, vindos diretamente da terra e produzidos 

por pequenos agricultores e produtores artesanais.
O objetivo passa pela divulgação, promoção e comercialização de produ-

tos locais (agrícolas, pecuários, vinhos, doces, licores, compotas, artesanato 
e outros produtos endógenos) incentivando o desenvolvimento da agricultura 
familiar e as atividades de carácter artesanal. Esta Feira é também um espaço 
para escoar os excedentes dos produtores e assim obter um acréscimo de 
rendimento para as suas famílias.

Inspir’ar distinguido no concurso 
“A Escolha da Imprensa” 2021

Oconcurso “A Escolha da Imprensa” já elegeu os melhores néctares de 
2021. O vinho Inspir’ar foi distinguido como um dos melhores,  na  
categoria Brancos, com o Vinho Verde Avesso Grande Escolha 2020.

Entre 450 vinhos admitidos entre brancos, tintos, espumantes, rosados e 
fortificados, o vinho verde produzido na freguesia de Souselo foi uma das es-
colhas do júri composto por 31 elementos e que reuniu personalidades do 
jornalismo, bloggers especializados e lideres de opinião.

Mais uma distinção que comprova a excelência do vinho verde produzido 
no nosso Concelho.
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Após um ano 
de interregno 
devido à pan-

demia, o desfile 
“Moda Cinfães” vol-
tou a realizar-se na 
noite de 9 de outu-
bro! O Jardim Serpa 
Pinto transformou-
se numa passerelle 
para receber  o  me 

“Moda Cinfães” 
mostrou o melhor do comércio local!

lhor do comércio local. 
A organização foi da 
Casa do F.C. do Porto 
de Cinfães e da Espla-
nada Serpa Pinto, com 
o apoio do Município 
de Cinfães.

Participaram 3 
casas comerciais:          
Adventure XXV - 
Roupas e Acessórios, 
Glamour – Moda e 
Acessórios e Sapataria 
Sucesso, que apre-
sentaram a coleção 
Outono/Inverno, com 

sugestões para todos os gostos e 
idades,  para   mulher,   homem  
e  criança.

A noite aliou a moda à música, 
com a participação do grupo cin-
fanense “Homens da Gaita”. O 
evento contou também a colabo-
ração de M&M Eventos – Empresa 
de Som e Luz; DJ Blesk; Numi – 
Empresa de Publicidade; Leque 
d’Aventuras – Estudo Fotográfico; 
Cantinho das Flores; do Salão  
Teixeira – Cabeleireiro de Homens; 
do Salão de Cabeleireiro e Estética 
Vanessa Perez, em Espadanedo; 

Bom gosto, elegância, moda 
e alegria foram as palavras de or-
dem desta iniciativa que mostrou o 
melhor do comércio tradicional lo-
cal, comprovando que vale a pena 
comprar nas lojas do Concelho de 
Cinfães! Uma noite, certamente, a 
repetir…



Bombeiros de Cinfães há 51 anos 
ao serviço da população
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AAssociação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Cinfães comemo-
rou no dia 26 de novembro 51 anos. Mais de 5 décadas marcadas 
pelo empenho, dedicação e muito trabalho em prol de Cinfães e dos 

Cinfanenses.
O Município de Cinfães dá os parabéns à corporação, reconhecendo e agra-

decendo o trabalho desenvolvido em benefício da segurança e do bem-estar, 
tanto dos cinfanenses como de todos quantos nos visitam.

Presépio de Rua 
na Aldeia de Pias

O Presépio de Rua na Aldeia de Pias, na freguesia de Cinfães voltou! De-
pois de uma pausa forçada devido à pandemia, a população voltou a 
juntar-se para a construção deste presépio que recebeu a visita de mui-

tas pessoas durante a quadra festiva.
A abertura aconteceu no dia 5 de dezembro trazendo novamente a magia 

do Natal àquela aldeia, mas cumprindo as restrições e medidas impostas pela 
DGS. A organização agradece a todos os que colaboraram e convida para uma 
visita a este presépio único que tem como cenário de fundo o magnífico rio 
Bestança…
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repartição de encargos e assunção do compromisso plurianual da locação 
financeira “Locação financeira mobiliária (leasing) para aquisição de viatu-
ras”. Aprovado por unanimidade, a proposta de reprogramação do PPI 2021 
e a repartição de encargos e assunção do compromisso plurianual da locação 
financeira “Locação financeira mobiliária (leasing) para aquisição de viaturas”, 
em cumprimento do disposto no artigo 22.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 
8 de junho e nos artigos 6.º, n.º 1, alínea c) da Lei n.º 8/2012 de 21 de fe-
vereiro e 12.º do Decreto-Lei n.º 127/2012, de 21 de junho, nos termos do 
art.º 164.º do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro. 

Apreciação e votação da  taxa  a  aplicar  no  Imposto  Municipal  so-
bre  Imóveis, no ano de 2022. Aprovado, por unanimidade, a taxa de 0,3%, 
prevista na alínea c) nº 1 do art.º 112º do Código Municipal sobre Imóveis. 
Aprovado, por unanimidade, a redução da taxa de IMI em função do número 
de dependentes, nos termos previstos no n.º 1 do artigo 112.º-A do Código do 
Imposto Municipal sobre Imóveis: a) Em €20,00 para as famílias com 1 de-
pendente a cargo; b) Em €40,00 para as famílias com 2 dependentes a cargo; 
c) Em €70,00 para as famílias com 3 ou mais dependentes a cargo; 

Apreciação e votação da proposta sobre a participação variável do I.R.S. 
Aprovado por maioria, com vinte e dois votos (22) a favor, oito votos (8) contra 
e quatro (4) abstenções, a participação variável no I.R.S. para o Município 
na percentagem de 3%, para efeitos do art.º 26º da Lei nº 73/2013, de 3 de 
setembro, (Regime Financeiro das Autarquias Locais e Entidades Intermunici-
pais).

Apreciação e votação da taxa municipal de direitos de passagem para o 
ano de 2022. Aprovado, por unanimidade, a taxa municipal de direitos de 
passagem, conferidos às empresas de comunicações eletrónicas acessíveis ao 
público, em lugar fixo, em 0,25% sobre a faturação mensal, para o ano 2022. 

Apreciação e votação das Propostas de Orçamento, Opções do Plano, Nor-
mas de Execução do Orçamento e Mapa de Pessoal da Câmara Municipal de 
Cinfães para o ano financeiro de 2022 e Instrumentos de Gestão Previsional 
para 2022 da Empresa Municipal “Quinta de Tuberais – Ensino Profissional 
de Cinfães E.M. Unipessoal, Ldª. Aprovado por maioria, com vinte e três votos 
(23) a favor, sete votos (7) contra e quatro (4) abstenções. 

Apreciação e votação do contrato-programa a celebrar com a Empresa 
Municipal “Quinta de Tuberais – Ensino Profissional de Cinfães E.M. Unipes-
soal, Ldª”. Aprovado por maioria, com vinte e quatro votos (24) a favor e dez 
(10) abstenções. 

Apreciação e votação da proposta apresentada pela Câmara Municipal 
para a celebração de acordos de execução de delegação legal de competên-
cias nas Juntas de Freguesias, nos termos da alínea k) do nº 1 do artº 25º da 
Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. Aprovado por maioria, com quinze votos 
(15) a favor e seis (6) abstenções. 

Apreciação e votação da Alteração do Regulamento Municipal de Urbani-
zação e Edificação do Concelho de Cinfães. Aprovado, por unanimidade. 

Apreciação e votação da proposta de atribuição de suplemento de penosi-
dade e insalubridade. Aprovado, por unanimidade. 

Estas deliberações foram aprovadas em minuta para produzirem efeitos 
imediatos. E para constar e devidos efeitos se passou este e outros de igual 
teor que vão ser afixados nos lugares de estilo. 

Paços do Concelho de Cinfães, 30 de dezembro de 2021

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL
Mário Luís Correia da Silva

MÁRIO LUÍS CORREIA DA SILVA, Presidente da Assembleia Municipal 
de Cinfães TORNA PÚBLICO, para efeito do disposto no artigo 56º da Lei 
75/2013, de 12 de setembro, que a Assembleia Municipal, na reunião reali-
zada em 22 de novembro de 2021, tomou as seguintes deliberações: 

Apreciação e votação do Regimento da Assembleia Municipal. Aprovado, 
por unanimidade. 

Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para o Congresso da As-
sociação Nacional dos Municípios Portugueses. Eleita, por escrutínio secreto, 
a Presidente da Junta de Freguesia de Tarouquela, Felicidade Maria da Silva 
Santos. 

Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Cine-
gético e da Conservação da Fauna Municipal, nos termos do art.º 157º do 
D.L. 202/2004, de 18 de agosto. Eleito, por escrutínio secreto, o Presidente 
da Junta de Freguesia de Ferreiros de Tendais, Constantino Conceição Ribeiro.

Eleição de Presidentes de Junta de Freguesia para a Comissão Municipal 
de Gestão Integrada de Fogos Rurais, nos termos da alínea b) do art.º 29º 
do D.L. 82/2021, de 13 de outubro. Eleitos, por escrutínio secreto, os Presi-
dentes das Juntas de Freguesia de Santiago de Piães (Antero Fonseca Correia) 
e de Cinfães (Armando Pinto Campos). 

Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Mu-
nicipal de Educação. Eleito, por escrutínio secreto, o Presidente da Junta de 
Freguesia de São Cristóvão de Nogueira, Paulo Jorge Almeida Vasconcelos.

Eleição de um representante da Assembleia Municipal para a Comissão 
Municipal de Trânsito. Eleito, por escrutínio secreto, Juvenal Pereira Monteiro. 

Eleição de um representante da Assembleia Municipal para o Conselho 
da Comunidade do Agrupamento dos Centros de Saúde. Eleita, por escrutínio 
secreto, Adozinda de Jesus Pereira.

Eleição dos representantes do Município na Assembleia Intermunicipal da 
Comunidade Intermunicipal do Tâmega e Sousa. Eleitos, por escrutínio se-
creto: Mário Luís Correia da Silva; António Sérgio de Pinho Sales; João Ricardo 
Ferreira Pinto Campos; Carlos Alberto Pinheiro de Sousa. 

Designação dos membros para o Conselho Municipal da Juventude. Foram 
designados: Joana Micaela Sequeira Soares, pelo Partido Socialista; Ercílio de 
Almeida Matias Galhardo Neto, pela “Coligação Viva Cinfães PPD/PSD.CDS-
PP.PPM”. 

Apreciação e votação da proposta de nomeação do Fiscal Único da Em-
presa Municipal “Quinta de Tuberais – Ensino Profissional de Cinfães, E.M. 
Unipessoal, Lda. Aprovado, por unanimidade, a nomeação de C & R Ribas 
Pacheco, Sociedade de Revisores Oficiais de Contas. Estas deliberações foram 
aprovadas em minuta para produzirem efeitos imediatos. E para constar e 
devidos efeitos se passou este e outros de igual teor que vão ser afixados nos 
lugares de estilo. 

Paços do Concelho de Cinfães, 22 de novembro de 2021

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL

Mário Luís Correia da Silva

MÁRIO LUÍS CORREIA DA SILVA, Presidente da Assembleia Municipal 
de Cinfães TORNA PÚBLICO, para efeito do disposto no artigo 56º da Lei 
75/2013, de 12 de setembro, que a Assembleia Municipal, na reunião reali-
zada em 30 de dezembro de 2021, tomou as seguintes deliberações: 

Apreciação e votação da proposta de reprogramação do PPI 2021 e a 

EDITAL
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